EPOCA COLONIAL



Luego que los españoles conquistaron Tenochtitlán, parte de las tierras que hoy son de Estados Unidos y el resto del territorio Mexicano pasaron al dominio hispano.

A causa de la poca población que había en el territorio de la Nueva Galicia, ésta no presentó mayores dificultades para que los españoles puedan conquistarla. La misma suerte no corrieron en Michoacán donde había un grupo de indígenas decididoa a luchar hasta la muerte por sus tierras y así resistir al invasor.

Para los nativos de las tierras mexicanas, el proceso de colonización fue arduo no sólo por lo que significaba la guerra en si, sino también por las consecuencias que ésta traía aparejada tales como epidemias, escasez de alimentos, castigos y trabajos abusivos. Estas situaciones fueron las principales causas de mortandad masiva en la historia de México. Se calcula aproximadamente una reducción de un 91% entre 1550 y 1650.

Finalmente, había sido en 1560 cuando Guadalajara se convirtió en capital de la Nueva Galicia. Tanto el presidente Morones como el nuevo obispo, Pedro de Ayala, apoyaron la pretensión guadalajareña y el 10 de mayo del año referido se despachó la cédula que

concedió el cambio de residencia. Morones hizo su entrada el 10 de diciembre, pero el franciscano Ayala no tuvo que movilizarse ya que estaba residiendo desde hacía doce meses en el convento que su Orden tenía establecido en Guadalajara.

En el occidente neogallego, la actividad minera no se presenta muy rentable, por este motivo los habitantes de la zona no podían permanecer impávidos ante la evidencia de que los mayores recursos emigraban sin dejarles provecho, pero no pudieron lograr más, en tanto que el Virrey pretendió incluso pasar la capital de Nueva Galicia a Zacatecas, a lo que sí se negó la Corona española.

Pero lo que sí se hizo, en 1571, fue establecer una Caja Real en Zacatecas con todas las de la ley y por completo independiente de la Caja tapatia.



